

# *Un expert mondial évoque trois livres sur la pensée économique de Fidel*

---

Image not found or type unknown



Image : ACN.

La Havane, 11 août (RHC) Le docteur en sciences économiques Ramón Pichs Madruga, directeur du Centre de recherche en économie mondiale -CIEM-, a évoqué ce dimanche la publication de trois livres qui relient la pensée de Fidel Castro dans ce domaine de connaissances à la performance de cette prestigieuse institution.

À l'occasion de la célébration, le 13 août, du 98e anniversaire de la naissance du leader historique de la Révolution, et de sa fondation du CIEM il y a 45 ans, l'expert, consulté par l'Agence cubaine de presse, a rappelé ces textes d'une utilité et d'une validité extraordinaires, contenant des discours, des évaluations et des idées du commandant en chef.

"La crise économique et sociale dans le monde. Ses répercussions sur les pays sous-développés, ses perspectives sombres et la nécessité de lutter pour survivre", tel est le titre du premier de ces volumes portant la signature de Fidel.

En 1983, l'Office des publications du Conseil d'État l'a publié sous la forme d'un rapport au 7e sommet du mouvement des non-alignés à New Delhi, en Inde, a expliqué l'éminent universitaire.

M. Pichs a souligné qu'en présentant ce matériel, l'auteur a reconnu les contributions des chercheurs de l'institution susmentionnée et d'autres institutions telles que le Centre de recherche sur l'économie internationale de l'université de La Havane.

Le second ouvrage, rédigé par un collectif d'auteurs issus pour la plupart du CIEM, est "El pensamiento económico de Fidel Castro en las relaciones económicas internacionales" (La pensée économique de Fidel Castro dans les relations économiques internationales), publié en 2018 par Editorial Academia.

Préfacée par Miguel Díaz-Canel Bermúdez, premier secrétaire du Comité central du Parti communiste de Cuba et président de la République, la troisième et dernière publication a été publiée en 2023, cette fois par Editorial José Martí.

Elle s'intitule "L'ordre économique international actuel : un obstacle au développement". Le principal défi pour le Groupe des 77 et la Chine", et a été publiée par la Présidence, avec la participation d'experts de diverses institutions.

Selon Pichs Madruga, ce dernier livre, avec les contributions et l'expérience de la plus grande des Antilles après avoir été à la tête de cet important bloc de pays en développement, confirme la pertinence de la pensée de Fidel sur ces questions, 40 ans après la publication du texte "La crise économique et sociale du monde ....".

L'émission Cuadrando la caja, diffusée le dimanche à 19h00 sur la chaîne Caraïbes et rediffusée en semaine, sera consacrée aujourd'hui à la pensée économique du commandant en chef.

Entre autres sujets, il sera également question du 45e anniversaire de la création du CIEM par le leader historique de la Révolution et de sa visite au centre le 13 juillet 2010, a indiqué l'expert à ACN. (Source : ACN).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/362589-un-expert-mondial-evoque-trois-livres-sur-la-pensee-economique-de-fidel>



**Radio Habana Cuba**